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内版导读

社区年味渐浓
迎春暖意融融

□记者 李爽

“请给群众捎个话，你来点题我们

答！”“急难愁盼请点题，纪委监督促治

理。”……伴随着一句句温暖民心的庄

重承诺响彻街头巷尾，一桩桩民生亟

盼、切实可感的可喜变化点亮云间大

地：浦南四镇集资房小区天然气管网最

后一公里彻底贯通，数千户居民揭去扛

罐上楼的老黄历，“燃”起幸福新生活；

60万平方米旧房修缮加速推进，越来越

多的老城居民旧房焕新；俞塘河湖断带

贯通，秀水蜿蜒串联起百姓身边的宜居

秀带……

2023年，根据市纪委监委专项工作

任务和区委关于高质量建设人民向往的

“科创、人文、生态”现代化新松江发展战

略，松江区纪委监委在全市率先试行开

展了“群众点题、部门答题、纪委监督、社

会评价”工作机制，以群众急难愁盼问题

为小切口，持续深化开展点题整治，邀请

人民群众按需点题，督促职能部门履职

答题，先后发布7项点题整治项目清单，

并邀请社会公众监督评价、盘点验收，同

时推进完成了 40 个街镇项目。松江区

正以群众满意为答题标尺，全方位惠民

生、正作风，通过点题整治机制的长效运

转，推动群众幸福指数不断提升。

气通了，点燃幸福生活
2023 年 11 月 22 日一早，叶榭镇世

纪一村居民俞水花走进厨房，“啪”的一

声打着火，望着灶上蓝色的火苗，幸福感

伴着笑容爬上她的眉梢。随着叶榭镇

4160户集资房小区燃气管道铺设完工，

家住5楼的俞水花和邻居们一起告别用

了20多年的液化气罐，用上了清洁稳定

的天然气。

考虑到浦南地区居民用气难的问

题，松江区先后启动天然气管网建设项

目和政府动迁安置房天然气接装三年行

动计划。截至2021年，天然气主管网和

支管网终于成功跨越黄浦江，敷设到浦

南四镇。然而，由于集资房小区既不在

浦南地区天然气管网建设财政补贴范围

内，也没有商品房小区的燃气管道接装

配套费，家住44个集资房性质小区的浦

南居民只能守在“空白区”里，眼看着其

他动迁安置小区和商品房小区通上了

气。“明明近在眼前，但又可望不可即。”

同在浦南的泖港镇西天乐小区居民张玉

妹告诉记者，这种落差感让集资房的居

民久难释怀。

2023年年初，区纪委监委深入基层

征集群众诉求，“浦南四镇集资房小区内

天然气接装入户”被纳入首批“点题整

治”范围，由区建管委等相关部门和街镇

设法解题，浦南集资房小区居民们的期

盼终于有了回音。

“‘主动脉’已经搭建完成，‘毛细血

管’还有待进一步畅通。”区建管委及相

关街镇通过多次走访调研摸清需求底

数，围绕管道接通入户的资金费用如何

筹措这一“卡脖子”问题展开研讨，在区

委、区政府的大力支持下，最终敲定项目

建设资金由区、镇两级财政补贴，由区建

管委监管、浦南四镇组织实施，与区燃气

公司合力推进项目建设。

经过近一年的紧张施工，2023年 10
月底，浦南四镇44个小区6517户居民天

然气管道全部完成接装入户。随着各个

社区集中开户有序推进，集资房小区通

气这最后一块拼图补齐，如今，浦南地区

具备敷设燃气管道条件的区域基本实现

了燃气管道全覆盖。与此同时，区建管

委还跨前考虑，通过管输液化气等多形

式供气方式为暂不具备天然气敷设条件

的部分区域安全稳定供气，尽可能让渴

盼用气的浦南居民一个都不掉队。

“特别满意！以前舍不得用、省着用

的天然气现在随便用，我们真的像生活在

蜜糖里！”有关部门的这份卷子究竟答得

如何？用上天然气已有小半年的张玉妹

笑着告诉记者。而在叶榭镇世强居民区

门口的集中开户点，居民们踊跃开户的身

影与脸上畅快的笑容也给出了答案。

群众点题，“点”的都是急难愁盼；部

门答题，“答”的皆为实惠惊喜。2023年

以来，区纪委监委积极拓宽选题渠道，坚

持问需于民、问计于民，瞄准旧房改造、

普惠托幼、燃气敷装、河湖断带等事关民

生的焦点问题，积极搭建平台，深入一线

督导，统筹协调各部门联动解题，精准靶

向施治，确保群众急难愁盼实事选题一

件件、一桩桩办到人民心坎上。

松江区纪委监委在全市率先试行开展“群众点题、部门答题、纪委监督、社会评价”工作机制——

以群众满意为标尺解决民生问题

本报讯（记者 李光 文 姜辉辉

摄）新年兴骏业，盛世起龙图！1月31
日5时许，一幕幕喜庆祥和的龙年新春

灯光秀吸引了G60科创云廊周边过往

市民的目光——迎龙年新春的灯光测

试开始了。

记者在现场看到，G60 科创云廊

建筑外立面屏幕上，以先进的灯光技

术手段营造出美轮美奂、欢乐祥和的

喜庆场景。“新年兴骏业”“盛世起龙

图”“龙年天地回元气”“国富民强庆太

平”等字样依次呈现（见上图）。

据悉，为营造喜庆祥和的节日氛围，

G60科创云廊的龙年春节主题灯光秀将

于今日起持续至3月9日（正月廿九）。

G60科创云廊华灯璀璨迎新春

□记者 韩海峰

社区食堂，透着的是浓浓烟火气，承

载的是满满幸福感。2023 年度上海市

社区长者食堂服务质量监测结果近日揭

晓，方松餐饮旗下兰桥食堂和西部食堂

双双入选 2023 年度社区长者食堂质量

监测、群众满意度测评“双优”名单。

一日三餐翻出“花样经”
“来一份茄汁小酥肉、一份酱鸭……”

上午10时40分，家住兰桥公寓小区的居

民朱阿婆像往常一样来到方松餐饮兰桥

食堂点菜。“这个食堂开业后，我们一日三

餐方便多了，一年到头都不用在家烧饭

了。算下来，价格比自己做菜更划算。”朱

阿婆笑着说，更重要的是，兰桥食堂的菜

品很丰富，而且经常更新，吃不腻。

为了让饭菜更加合乎居民们的胃

口，方松餐饮围绕“老口味”加“创新菜”

做起了文章。饱含春意的青团、冰凉爽

滑的夏日冷面、Q弹的冬季冻肉……一

道道菜品增添了居民们“舌尖上的幸

福”。“要做到守正创新，像我们的狮子

头、红烧肉，都是松江本邦菜口味。创新

方面，要求每名厨师每周推出一个新菜

品。接着通过试菜、售卖选择保留或淘

汰。”方松餐饮总厨闵华说，他们通过推

出品类丰富的早餐点心、30余个菜品的

中午客饭菜、精致可口的晚餐小锅菜，努

力让不同口味的居民找到适合自己的就

餐场景。

让更多居民享“幸福食光”
目前，方松餐饮在方松街道布局了

中部和西部两个食堂，每天最多瞬时可

满足 500 人堂食。同时，亦有不少居民

会选择前来购买饭菜回家。

□见习记者 陈俊杰

一个塑料水桶自然降解需要 400至

500 年，那么，除了被丢弃，它能否有其

他命运？上海奥塞尔材料科技有限公司

（下称“奥塞尔”）给出了答案。生产车间

里，流水线入口处是一个个塑料水桶，经

过数道工序，最终变成一袋袋塑料粒子，

让本将进入垃圾填埋场的塑料水桶重获

新生。

这家成立于 2005年的企业，多年来

一直深耕塑料再生领域，从小昆山镇“小

老虎企业”到上海市专精特新企业，再到

中国再生 PC 国家标准第一起草单位，

逐渐成为行业领军者。

“目前为止，我们公司累计处理了包

括农夫山泉在内的各类品牌废旧水桶至

少 1000万个，制成的再生粒子超过 1万

吨。”奥塞尔 ESG 项目经理陆莲告诉记

者。2020年，作为拆解企业的奥塞尔与

水饮料行业龙头农夫山泉以及全球材料

巨头科思创开展了一项三方合作协议，

实现跨界首创。农夫山泉每年回收 100
万个报废水桶，交由奥塞尔切碎、清洗再

造粒，科思创再对塑料粒子加工制成高

性能回收材料，最终再次应用于电子电

器、汽车等行业，从而提高了塑料回收过

程中的可追溯性与回收效用，赋予报废

水桶第二次生命。

奥塞尔不仅作为拆解企业深度参与

了废塑料“绿色再生”体系的建立过程，

而且自身也在朝着“绿色生产企业”不断

迈进。2022 年 6月，奥塞尔上海总部引

进了一整套废水零排放工艺设备，采取

“混凝组合气浮+过滤+超滤+反渗透+
多效蒸发”的工艺对工厂生产废水循环

处理，处理后的废水可达回用标准，实现

了生产工厂废水零排放。

目前，除了上海总部以外，奥塞尔还

分别在陕西省、江西省及四川省设有 3
家分公司和工厂，3 家工厂每年环评总

量近20万吨，已成为拥有回收、分选、粉

碎、清洗、造粒等完整生态产业链的集团

化企业。此外，奥塞尔还获得了Ⅰ类知

识产权2项，其中发明专利2项；

累计处理废旧水桶千万个，
制成再生粒子过万吨

松江企业深耕
塑料“绿色再生”

年服务人次超百万 健康便利香飘万家
方松餐饮入选2023年度上海市社区长者食堂“双优”名单
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本报讯（记者 朱

俊辉） 昨天上午，区委

书记程向民带队走访

中国铁路上海局集团

有限公司，并与中国铁

路上海局集团有限公

司党委书记、董事长狄

威进行座谈。双方就

加强沟通合作、携手推

进松江国际多式联运

物流枢纽等工作进行

深入交流。

程向民代表松江

区委、区政府对中国铁

路上海局集团有限公

司长期以来支持复式

松江枢纽建设、推动松

江经济社会高质量发

展所作出的贡献表示

感谢。希望双方着眼

国家战略牵引，共建复

式松江枢纽。作为上

海科创中心建设、长三

角一体化发展和“一带

一路”三大国家战略的

交汇点，松江以长三角

G60科创走廊建设为牵

引，全面推动经济社会

高质量发展责任重大、

使命光荣，复式松江枢

纽在落实国家战略任

务 中 具 有 重 要 意 义 。

要更好服务国家重大

战略，聚焦建管并举，

锚定功能定位，加快打

造国际多式联运物流

枢纽，在提升产业链供

应链资源配置中心能

级、强化现代物流对经

济社会安全稳定的服

务保障功能上作出应

有贡献。希望双方着

眼高质量发展，共建共

享以复式松江枢纽为

核心的增长极。把牢高质量发展新时代硬道理

的战略主动，增强大局意识、战略意识，善于算大

账、总账、长远账，在合理利用土地资源、科学布

局发展空间的基础上，赶前抓早、谋定快动，抢抓

复式松江枢纽带来的高质量发展窗口期，携手创

造逆环境下高质量发展新奇迹。希望双方着眼

建管并举，共建共管复式松江枢纽。着眼长远、

未雨绸缪，加强沟通、增进合作，共同做好复式松

江枢纽各项建设管理工作，切实形成长效高效合

作机制，打造路地合作新典范。

狄威对松江区领导一行的到来表示欢迎，并

简要介绍了中国铁路上海局集团有限公司发展

情况。他表示，中国铁路上海局集团有限公司是

铁路系统的“高铁大局”“客运大局”“经营大局”

“建设大局”，承担着长三角一市三省的铁路运输

和建设管理任务，在构建现代化铁路网、推动长

三角一体化发展等方面发挥着重要作用。希望

双方进一步深化交流对接、共商发展大计。中国

铁路上海局集团有限公司将一如既往地全力支

持复式松江枢纽建设，锚准更高定位、更优标准，

切实做到共同参与、共建共享，携手松江以更强

烈的自觉、更务实的举措、更有力的行动，把宏伟

蓝图持之以恒细化为施工图、高质量转化为实景

画，为服务地方经济发展与长三角一体化高质量

发展大局作出贡献。

座谈会上，副区长龚侃侃介绍了松江国际多

式联运物流枢纽工作推进情况，中国铁路上海局

集团有限公司副总经理武凤远、总工程师程若厅

等出席。
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